

Le dimanche matin, il faisait une pluie d'averse. Il nous fallait toujours bien nous rendre à une église pour nous acquitter de nos devoirs religieux. Nous nous jetons dans le premier char urbain qui passe devant notre hôtel et demandons au conducteur de nous avertir à l'église catholique la plus voisine. Nous enfilons la rue Market, passons la rivière, l'hôtel de ville etc ; ici nous voulons nous rendre à la cathédrale ; attendez, nous dit notre homme, je vous avertirai à l'église Ste. Marie, nous continuons toujours et ce n'est qu'à la 4^e rue que notre conducteur, en nous indiquant la direction Sud, nous dit que nous trouverions l'église après le 3^e au 4^e bloc. Le parapluie sur la tête et poussés par un vent d'arrière épouvantable, nous trouvons enfin cette église Ste. Marie. Elle est en brique rouge et d'apparence assez modeste. Nous pénétrons dans la nef et trouvons un certain nombre de personnes qui y priaient. Nous nous rendons à la sacristie et n'y trouvons personne. Presque aussitôt la cloche se met à sonner pour la messe de 9 heures. Mr. Lanthier va trouver le sacristain qui se rend à la sacristie—Y a-t-il encore des messes qui doivent se dire ici, demandâmes-nous ? —Oui il y a la messe de 9 heures qui vient de sonner, et la dernière qui se dit à 10 $\frac{1}{2}$ h.—Où pourrait-on voir le pasteur de cette église ?—Chez lui ; c'est tout près d'ici. — Mais il pleut horriblement ; je suis un prêtre et je voudrais dire la sainte messe. Allez donc montrer ceci à votre curé, dîmes-nous en présentant notre *Celebret*, et demandez-lui, si je puis dire la messe.—Ça ne pourra pas mieux faire, car le curé étant malade, l'un des vicaires est obligé de biner pour la messe de 9h.—Notre homme revint après quelques instants en nous disant que nous pouvions dire la messe de 9h. Mr. Lanthier désirant se confesser, nous écrivâmes quelques mots au crayon sur le dos du *Celebret* et renvoyâmes le sacristain au curé pour savoir s'il ne pourrait pas nous autoriser à entendre la confession d'un compagnon de voyage avec nous ? Le sacristain rentra de nouveau bientôt en faisant un signe négatif.—Si du moins, dit Mr. Lanthier, un autre prêtre quelconque voulait venir m'entendre. — N'allez pas vous y fier ; nous connaissons assez les habi-